
平成31年度 特色ある区づくり事業　委員アイデア・ご意見一覧

１－１ 【新規事業・アイデア】
整理
番号

提案委員 地域課題 地域課題に対する解決策
自治協として関われ
る事・関わりたい事

経過等 担当部会 担当課
担当課の
考え方

1 坂井委員

【支え合いの仕組みづくりについて】

　本格的な高齢化社会を迎え，「地域での支え合いの仕組みづく
り」が求められてきますが，地域でそれに応える力が逆に失われて
きています。行政が求めているものと現実の自治会の状況が大きく
かけ離れているように感じます。今のままだと自治会の活動が継続
できなくなっていくのではないでしょうか。大都市では，自治会の
加入率が低下しており，役員のなり手がいないということがどこで
も問題となっています。

　区役所も，現実に地域活動を担っている自治会の役員の本音の
意見を聴くことが必要ではないでしょうか。
　これは福祉関係の一部局の取組みでなく，区役所全職員が当た
り，全自治会の状況をつかむくらいの覚悟が必要だと思います。
　西区にも頑張っている取組みがあります。これを全地域に広げる
ためには，自治協・コミ協と区役所が知恵と力を合わせることが必要
です。「支え合いの仕組みづくり」は，自治会単位で造ることが必要
です。「支え合いの仕組みづくり」を第2層の地域包括支援センター
単位から，コミ協・自治会単位まで深める事業に取組みたい。

　実際の自治会の状
況を区職員にわかっ
てもらうこと。

新規 第2部会
健康福祉課

地域課

2 坂井委員

【西区産業振興会議の設立】
　産業の衰退

　多くの業者団体・区民の参加で，西区の産業を振興することを目
的に西区産業振興会議を立ち上げます。
　今までは，産業振興は市全体の課題だから，区ではできないとの
回答でした。他の政令市で，区役所に産業についての部局を備えて
いるところはありません。区で産業振興を議論し取組むというのは
新しい挑戦なのです。

　第３部会が振興会
議に参加する。自治
協委員も勉強が求め
られます。 再提案 第3部会 農政商工課

3
高橋伸絵
委員

【西区一斉クリーンデーに防犯意識を呼びかける】

　目の行き届いた街，手入れされている美しい街は，防犯の面でも人々
を守ります。

　西区一斉クリーンデ－に防犯の意識も呼びかけます。
　街を見つめ，美しく，安全な街にする日とします。
　清掃しながら通学路を親子で見つめる日とします。

パンフレットで呼びか
けます。
クリーンデー参加者
に「蛍光バッチ」「簡易
なホイッスル」などを
配ってはどうでしょう
か。

新規 第1部会

区民生活課

総務課

教育支援ｾﾝ
ﾀｰ

4 佐野委員

【地域の支え合いのしくみづくり「除雪編」＆健康スポーツプロ
ジェクト「スポーツ雪かき」の薦め】

　昨年の冬は大雪で多くの方が不自由な思いをされました。
　雪かきは本当に大変ですが、この負のイメージを払拭し、視点を変え
て前向きなスポーツとして取り入れたらいかがでしょうか。

　豪雪地帯では既にスポーツ雪かき大会として行われている地域も
あります。　ポイント制のボランティア＋雪イベントとして事業展開で
きたらいいと思います。

　具体的には、町内の雪かき、バス停の雪かき、通学路の雪かき、
学校の周辺の雪かき等に一定のポイントを付与し、その後雪合戦等
のイベントを開き、雪かきポイントと合わせて競う、というような楽し
みにつなげていきたいと思います。
　また、雪かきの時の正しい体の使い方を学ぶ教室も事前に開催
し、体を痛めないよう気をつけることも大切です。
　冬の運動不足を解消し、地域交流、健康増進にも寄与できるので
はないでしょうか。

新規 第2部会

健康福祉課

建設課

地域課

5
渡邊正友
委員

【特殊詐欺被害防止について】

　新潟市の防犯発生状況によると1月から5月末時点で，“犯罪”件数が
昨年より1,945件で214件減少しています。“特殊詐欺”については被害
件数18件で5件減少にありますが、被害額約4,810万円と昨年度より
1,047万円の増加が見られます。
　西区は新潟市の中でも “特殊詐欺”の被害額が多いです。

　今後の対策として、この事実を常に区民の皆さんに知っていただく
ため、これまで以上の広報誌活用（連載で）を提案したいです。
　また、受話器を取ると啓発ステッカーが起き上がるステッカーなど
の啓発物品を各家庭に配布したいです。
　更に、 “振込み詐欺、悪質商法撃退のための通話録音装置の貸
与”事業を西区独自に検討してはいかがでしょうか。

新規 第1部会 総務課

1

資料　２



１－２ 【新規事業・ご意見】
整理
番号

提案委員 地域課題 地域課題に対する解決策
自治協として関われ
る事・関わりたい事

経過等 担当部会 担当課
担当課の
考え方

1 坂井委員

【介護保険から新潟市の総合事業への移行後の検証】

　新潟市も要支援１・２の方たちへの支援が、すべて新潟市の総合事業
に移されました。
　また、2017年の改定では見送られた要介護１・２の方の総合事業への
移行が，次の2020年の改定で行われようとしています。介護保険の中
に，「要介護度の変化率」を「財政的インセンティブ」として，交付金を与
える仕組みが作られました。
　「大東元気でまっせ体操」を普及させ，介護度を軽減させた先進と評価
された大阪府大東市では，介護保険制度卒業の強制があったと大きな
問題になっています。
　高齢者が増え，介護保険加入者の平均年齢も高くなっていくのですか
ら，介護の必要性が高くなっていくのは当然のことです。
　新潟市の健康寿命の延伸という中に，介護保険からの強制的な卒業
が入らないか心配です。篠田市長は，「当面は希望すれば今まで通りの
サービスは提供する。それは緩和したサービスＡや住民主体のサービス
Ｂの体制ができるまで」と述べておられました。そうすると，新潟市も介護
予防を徹底し，介護保険卒業を目指すのでしょうか。
　よく「財源がない」という話を聞きますが，国民みんなが勤勉に働く日本
人の生活水準が以前より苦しくなるということは，本来ありえないと思い
ます。

　市の総合事業への移行がすべて終わった段階で，介護認定度の
変化がどうだったか明らかにして議論をする場を設けてほしいと思
います。

　介護度の変化の状
況などを資料として行
政から提供してもら
い，自治協の本会や
第２部会で議論した
い。

再提案 第2部会 健康福祉課

２－１ 【既存事業・区企画事業ご意見】
整理
番号

提案委員 経過等 担当部会 担当課
担当課の
考え方

1 坂井委員 新規 第2部会 健康福祉課

２－２ 【既存事業・自治協提案事業ご意見】
整理
番号

提案委員 経過等 担当部会 担当課
担当課の
考え方

1 坂井委員
H30実施
中

第3部会
地域課

農政商工課

2 坂井委員
H28･29
実施

第3部会 農政商工課

２－３ 【既存事業・その他ご意見】
整理
番号

提案委員 経過等 担当部会 担当課
担当課の
考え方

1
小林邦太
郎委員

－

平成３０年度　区企画・自治協提案事業への意見（連携や見直しなど）

【支え合いの仕組みづくりの周知について】

　「支え合いの仕組みづくり」を区民に理解してもらう研修会を開催としていますが，私が所属している自治会役員には，そのような機会もなかったですし，
呼びかけられたこともありません。
　「今区役所から求めているようなことは絶対できません」と言うと思います。
 　それでも，話合い，くじ引きなどではなく，納得して自主的に役員になった人たちです。
　このような自治会役員ですらそういう状況ですから，一般区民は「支え合いの仕組みづくり」と言っても，何のことかよくわからないのではないでしょうか。

【西区特産物・観光地カレンダーの継続】
　事業を行って４年が過ぎましたが，継続していきたいです。
（参考：平成27年度～平成30年度実施）

【商店街活性化研究・実践事業継続・発展】
　まだ目に見える成果を上げるまでに至っていないので，継続してほしいです。
（参考：平成28年度，平成29年度実施）

全ての課題が急速に良くなるとは思えませんが，地道に活動したいと思います。

平成３０年度　区企画・自治協提案事業への意見（連携や見直しなど）

平成３０年度　区企画・自治協提案事業への意見（連携や見直しなど）

2


